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Mitgliederversammlung VCD Regionalverband Rhein-Neckar e.V. 

12. April 2018, 20 Uhr – 21:35 Uhr 

 

Mannheim, Umweltforum, Käfertaler Str. 162 

Anwesend (siehe Anwesenheitsliste) 

 

Tagesordnung 

0. Gastvortrag „Moderne Mobilität am Beispiel des Mannheimer Stadtteils 
Franklin“ (s. Anlage) 

Der Vortrag beleuchtet Ideen und Maßnahmen des zugrundeliegenden ganzheitlichen 
Mobilitätskonzepts. 

Referent: Klaus Elliger, Stadtdirektor des Bereichs Stadtplanung bei der Stadt Mannheim 

 

Beginn der Mitgliederversammlung um 20:20 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Wahl der Versammlungsleitung und Protokollführung 

3. Genehmigung des letzten Protokolls 

4. Bericht des Vorstands, des Schatzmeisters und der KassenprüferInnen 

5. Aussprache zu TOP 4 und Entlastung des Vorstands 

6. Wahl der KassenprüferInnen 

7. Wahl der Delegierten und Ersatzdelegierten für Landes- und 
Bundesdelegiertenversammlung 

8. Verabschiedung des Haushaltsplans 

9. Anträge 

10. Verschiedenes 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Felix Berschin begrüßte die Anwesenden. Anschließend stellte er die Beschlussfähigkeit 
fest (12 Mitglieder). Er stellte die ordnungsgemäße Einladung fest. 

 

2. Wahl der Versammlungsleitung und Protokollführung 

Sabine Pich wird einstimmig für die Versammlungsleitung gewählt, Ingolf Gürtler 
einstimmig als Protokollführer bestätigt. 

 

3. Genehmigung des letzten Protokolls 

Das Protokoll der MV vom 29.3.2017 wurde einstimmig (12 Stimmen) genehmigt. 
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4. Bericht des Vorstands, des Schatzmeisters und der KassenprüferInnen 

Der Rechenschaftsbericht des Vorstands 2017/18 wurde in Schriftform an die 
Anwesenden ausgeteilt (siehe Anlage zum Protokoll) und von den Vorstandsmitgliedern 
erläutert. 

Felix Berschin stellte fest, dass der VCD als Organisation viel gefragt ist und seine 
Kompetenz anerkannt wird. Er dankte den Aktiven in den Arbeitskreisen und 
Ortsgruppen. 

Besonderer Dank gilt Manfred Stindl, der als Schatzmeister und Betreuer der Homepage 
sowie als Aktiver bei vielen Veranstaltungen den VCD im letzten Jahr sehr engagiert 
vertreten hat. 

 

Ortsgruppe MA-Neckarau – Markus Rebmann 

Seit 2003 trifft sich der AK, zusammen mit Mitgliedern des ADFC unter dem Dach der 
Agenda 21 alle zwei Monate in Neckarau. Weitere Informationen im 
Rechenschaftsbericht. 

Kompaktbahnhof MA-Neckarau ist nahe an der Realisierung, Veranstaltung mit Stadt MA 
im Oktober 2017 war gut besucht. 

Ein Ausschnitt des Bürgerstadtplans Mannheim für Neckarau soll im Juni 2018 erscheinen. 

 

Manfred Stindl berichtet von steigenden Nachfragen aus der Region und guter Resonanz 
in der Presse. 

Materialien des VCD mit dem neuen Logo sind noch nicht fertig. Der Bundesverband 
arbeitet an Flyern, Beachflag usw. Die „Gelbe Karte“ für Autos auf Rad- und Gehwegen 
ist das erste Produkt mit neuem Logo und Kontaktdaten des VCD Rhein-Neckar. 

 

Bericht des Schatzmeisters zum Abschluss 2017 (vgl. Haushalt 2017 und 2018 im 
ausgelegten Rechenschaftsbericht) 

Der Bürgerstadtplan Mannheim ist in der Herstellung teurer geworden. Außerplanmäßige 
Zuschüsse vom VCD LV und dem ADFC und die Rückstellungen aus 2016 mindern den 
Fehlbetrag. Die hohen Ausgaben für die Herstellung in 2017 werden in den nächsten 
Jahren durch die Einnahmen aus dem Verkauf vrsl. ausgeglichen. Die Mehrwertsteuer-
rückerstattung ist in 2018 erfolgt. 

 

Bericht der Kassenprüfer 

Der Kassenprüfer Wolfgang Preuß hat mit Kerstin Mangels am 17.1.2018 die Kasse geprüft 
und alles korrekt vorgefunden. Auf Nachfragen konnte Manfred Stindl jeweils antworten. 
Wolfgang Preuß empfiehlt die Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstands. 

 

5. Aussprache zu TOP 4 und Entlastung des Vorstands 

Die Abstimmung zur Entlastung des Vorstands für das Jahr 2017 ergibt: 

9 – 0- 3 (J – N - E) 
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6. Wahl der KassenprüferInnen 

Die beiden Kassenprüfer, Wolfgang Preuß und Kerstin Mangels, erklären sich bereit, 
erneut zu kandidieren. Kerstin Mangels war nicht anwesend, hatte jedoch vor der 
Versammlung mündlich ihre Bereitschaft erklärt, weiter als Kassenprüferin zu fungieren. 

12 – 0- 0 (J – N - E) Beide sind einstimmig als Kassenprüfer gewählt. 

 

7. Wahl der Delegierten und Ersatzdelegierten für Landes- und 
Bundesdelegiertenversammlung 

LDK (Stuttgart) 28.6.2018 4 Delegierte 

Manfred Stindl  

Ingolf Gürtler  

Markus Rebmann  

Sabine Pich  

Ersatzdelegierter: 

Felix Berschin  

Gemeinsame, öffentliche Abstimmung: 12 – 0- 0 (J – N - E) 

Damit sind alle Delegierten, und der Ersatzdelegierte, einstimmig gewählt. 

 

BDV (Hofgeismar) 10.+11.11.2018 1 Delegierter 

Manfred Stindl 12 – 0- 0 (J – N - E) 

Damit ist er einstimmig als Delegierter für die Bundesdelegiertenversammlung gewählt.  

 

8. Vorstellung und Verabschiedung des Haushaltsplans 

Manfred Stindl erläutert den Haushaltsplan 2018 und hebt einige Punkte hervor, die 
teilweise bereits in den ersten Monaten kassenwirksam waren: 

 Spende von 1.000 € aufgrund eines runden Geburtstags. 

 Öffentlichkeitsarbeit wegen neuem Material mit neuem Logo. Umwelt direkt 
wurde eingestellt, Kosten entfallen. Dafür Newsletter und bessere Homepage. 

 Werbekosten auch mit Traueranzeige für Claudia Braun (Stadtmobil AG) 

Felix Berschin dankt Manfred Stindl für sein Engagement bei der Abwicklung der 
Finanzierung des Bürgerstadtplans. 

Ingolf Gürtler bedankt sich für die Arbeit von Manfred als Schatzmeister für die gute 
Arbeit und die ausführliche Information des Vorstands. 

12 – 0- 0 (J – N - E) Der Haushaltsplan 2018 ist damit einstimmig beschlossen. 

 

9. Anträge 

Anträge liegen nicht vor. 
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10. Verschiedenes 

Albrecht Kern: 

Er berichtet von Erfahrungen zum Lastenrad in Heidelberg. Die Infrastruktur für eine 
stärkere Nutzung von Lastenrädern in Heidelberg ist nicht ausreichend. Vorschläge: 
„Rechts-Grünpfeil“ für Radfahrer. 

In HD könnte der VCD das Thema Radverkehr stärker in den Fokus nehmen. 

Wolfgang Gallfuß moderiert eine große Runde in HD für Fuß- und Radverkehr zur 
Vorbereitung des Verkehrsentwicklungsplans für Heidelberg. 

Die Region sollte stärker einbezogen werden, da Heidelberg als Pendlerhauptstadt 
starke Verflechtungen ausweist. 

Neuer Verein „urban innovation“ hat eine Veranstaltung „Mobilität 4.0“ organisiert, die 
am 8.5.2018 mit Heiner Monheim und Herrn Malik (Geschäftsführer des VRN). Der VCD 
könnte sich mit eigenen Visionen stärker einbringen. 

Felix Berschin: 

Fragen zu Radschnellwegen und generell Themen zum Radverkehr können an Felix 
geschickt werden, z. B. Ideen zu einem Radwegkataster. 

Manfred Stindl: 

Der Vorstand kann auch zu Veranstaltungen eingeladen werden. 

Der VCD ist überall da stark, wo Menschen vor Ort engagiert arbeiten. 

Nächste Veranstaltung des VCD Rhein-Neckar, in Zusammenarbeit mit dem VCD 
Landesvorstand Baden-Württemberg: am 2.5.2018 im Bürgerzentrum B3 in der 
Bahnstadt Heidelberg, „Radschnellwege - Ein Baustein neuer Mobilität“ 
Referenten: Raphael Domin (Projektleiter beim VCD Landesverband, Klemens Gröger 
(VRRN), Alexander Thewalt (Leiter Amt für Verkehrsmanagement Heidelberg). 

Mitglied aus MA-Feudenheim: 

Gibt es etwas zum Thema „Sichere Radwege zur Schule“? Ich wäre bereit das für 
Feudenheim zu organisieren. 

Manfred Stindl: der ADFC ist zu diesem Thema in HD sehr stark engagiert. 

Evtl. ist es sinnvoll, die bestehenden Schulwegepläne zu erweitern. 

Der VCD hat noch kein eigenes Verkehrskonzept zur BUGA23 in Mannheim, ist aber über 
das Umweltforum auch an der Diskussion beteiligt, z. B. zum Radschnellweg durch die 
Feudenheimer Au. 

Sabine Pich: 

Sie war bei einer Veranstaltung die untersuchte, was aus den Initiativen „Zu Fuß zur 
Schule“ geworden ist. Es gibt nur wenige Initiativen, die heute noch aktiv sind. 

Bei den Politikern ist viel zu wenig Problembewusstsein vorhanden. 

 

Die Mitgliederversammlung wurde um 21:35 Uhr geschlossen. 

 

 

Sabine Pich (Versammlungsleitung) Ingolf Gürtler (Protokoll) 


